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Protk. Nr. 309 
 
 

S I T Z U N G S P R O T O K O L L 
 

 
zu der am Montag, dem 14. Juni 2010, um 20.00 Uhr im Sitzungssaal des Amtsgebäudes 
stattgefundenen Sitzung des GEMEINDERATES. 
 
 
Anwesend sind: Bgm. Karnthaler Bernhard als Vorsitzender 
 
 Vbm. Lamberg Heide 
  
 Gschf. Gemeinderäte: Karnthaler Martin, Mag. Heinold Thomas, Schieder 

Valentin, Gruber Martin 
  
 

Gemeinderäte: Grimm Manfred, Stocker Klaus, Diabl David, Mag. Wolf Andreas, 
Rodler Christoph, Ing. Jeitler Florian, Tremmel Monika, Brandlhofer Karl, 
Woltran Werner, Pauschenwein Wilhelm, Kratochvil Georg, Flatischler Kurt, 
Riegler Sabine, Ing. Haider Wolfgang, Dorfmeister Johann, Frühstück Thomas, 
Deibl Anton 

 
   

Entschuldigt abwesend:  ---  
 
 Obersekr. Otto Haindl 
  
Schriftführer: Martin Steinreiber 
 
 
Die Einladungskurrende ist von allen Mitgliedern des Gemeinderates gefertigt bzw. wurde per  
e-mail bestätigt, anwesend sind 23 Gemeinderäte, somit ist die Sitzung beschlussfähig. 
 
 

Tagesordnung: 
 

Vorstellung des Projektes „Landpartie“ 
 
 
1. Genehmigung des Protokolls der GR.-Sitzung vom 19.2. und 19.5.2010. 

 
2. Beratung und Beschlussfassung betreffend Übernahme von Straßenflächen 

in das öffentliche Gut der Gemeinde (Thermenstraße). 
 

3. Beratung und Beschlussfassung betreffend Auftragsvergabe für 
Straßenbauten 2010. 
 

4. Beratung und Beschlussfassung betreffend Ehrungen durch die Gemeinde. 
 

5. Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss einer neuen 
Winterdienstvereinbarung mit dem Land NÖ. 
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6. Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines 
Wartungsvertrages betreffend Notbeleuchtung im Gemeinde-Festsaal. 
 

7. Nominierung von 4 Ersatzmitglieder beim Wasserleitungsverband Unteres 
Pitten- u.Schwarzatal. 
 

8. Beratung und Beschlussfassung betreffend Zuschuss zu den Musikkosten 
bei Leistungsbewerben der Freiwilligen Feuerwehren. 
 

9. Beratung und Beschlussfassung betreffend Gewährung einer Subvention 
anlässlich 90 Jahre SC Lanzenkirchen. 
 
Anträge gemäß § 46, Abs.1, NÖ Gemeindeordnung 
 

10. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der in den 
Asphaltflächen aufgetretenen Risse und Fugen. 
 

11. Beratung und Beschlussfassung über die Kanalsanierung im Bereich der 
Siedlung „Am Weinberg“. 
 

12. Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung und Aufstellung von 
3 Buswartehäuschen in Haderswörth-Sdlg. 
 

13. Beratung und Beschlussfassung über die ordnungsgemäße Herstellung der 
bestehenden Bushaltestelle in der Wienerstraße bei Haus Nr.75. 
 

14. Bericht Vst.-Beschlüsse 
 

15. Bericht Gemeinsame Region 
 
 
 
2 Zuhörer 
 
 
 
Vorstellung Projekt „Landpartie“ 
 
Bgm. Karnthaler teilt mit, dass diese Vorstellung als Information für den Gemeinderat dient 
und daher nicht öffentlich ist.  
 
Die Zuhörer verlassen den Saal.  
 
 
 

E r w e i t e r u n g: 
 
 
 
GGR Valentin Schieder stellt Dringlichkeitsanträge gem. § 46, Abs. 3 NÖ Gemeindeordnung 
(Beilage A - C). 
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Antrag: Der Gemeinderat möge einen weiteren TOP in die heutige Sitzung aufnehmen 
und zwar unter  

    
TOP 16.  Beratung und Beschlussfassung betreffend die Sanierung der 

Fahrbahn in der 1. Quergasse bzgl. Oberflächenentwässerung im 
Bereich der Liegenschaft Korander und Schopf. 
 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Antrag: Der Gemeinderat möge einen weiteren TOP in die heutige Sitzung aufnehmen 

und zwar unter  
    

TOP 17.  Beratung und Beschlussfassung betreffend die Sanierung des 
Spielplatzzuganges und Spielplatzausganges in 2822 
Haderswörth, 4. Quergasse – Wienerstraße betreffend einer 
ordnungsgemäßen Oberflächenentwässerung. 
 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Antrag: Der Gemeinderat möge einen weiteren TOP in die heutige Sitzung aufnehmen 

und zwar unter  
    

TOP 18.  Beratung und Beschlussfassung betreffend die Errichtung einer 
Wohnstraße in 2822 Haderswörth, Ufergasse gem. StVO 1960 § 
2/1/lit. 1a (Wohnstraße: eine für den Fußgänger- und 
beschränkten Fahrzeugverkehr gemeinsam bestimmten und als 
solche gekennzeichnete Straße) in Verbindung mit § 53/9c und 
9d StVO (Hinweiszeichen „Wohnstraße“ Anfang und Ende). 
 

Beschluss: Der Antrag wird abgelehnt. 
 
Abstimmung: 11 Ja SPÖ; 2 Nein, Rodler Christoph, Tremmel Monika; 

 10 Enthaltungen Karnthaler Bernhard, Lamberg Heide, Karnthaler Martin,   
 Mag. Heinold Thomas, Grimm Manfred, Stocker Klaus, Diabl David, Mag.  
 Wolf Andreas, Ing. Jeitler Florian und Anton Deibl  

 
 
Bgm. Karnthaler teilt mit, dass Herr GGR Valentin Schieder gem. § 22/1 der NÖ Gemeindeordnung 
8 Anfragen (Beilage D – K) gestellt hat. Diese werden zum Schluss unter TOP 18 beantwortet. 
Dazu meldet sich Herr GGR Schieder und meint, dass die Anfragen zum Tagesordnungspunkt 
oder bei der nächsten Sitzung beantwortet werden müssen. Dazu stellt Bgm. Karnthaler fest, dass 
er Sie unter TOP 18 behandeln werde.  

 
 

E r l e d i g u n g: 
 
 
Ad.1.)    Genehmigung des Protokolls der GR-Sitzung vom 19.2. und 19.5.2010 
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Mit der Einladungskurrende ist jedem Gemeinderat das Sitzungsprotokoll der Gemeinderats-

sitzung vom 19.2. und 19.5.2010 zugegangen. Es kann auf die Verlesung verzichtet werden. 
 
Einwände gegen die Protokolle werden nicht erhoben, somit gelten sie als genehmigt. 
 
 
 
Ad.2.)   Beratung und Beschlussfassung betreffend Übernahme von 

Straßenflächen in das öffentliche Gut der Gemeinde (Thermenstraße) 
 
Mit Schreiben vom 29.3.2010 ersucht die Abteilung BD5 des Amtes der NÖ Landesregierung (lt. 
Plan GZ: BD5-22831B), die ausgewiesene Fläche (Rad- u. Gehweg), mit Gemeinderatsbeschluss 
in das öffentliche Gut der Gemeinde zu übernehmen. Obersekr. Haindl erklärt dazu, um welche 
Flächen es sich dabei handelt.  Hinsichtlich der Parz. 155/70 und 155/72 wurde vom 
Vermessungsbüro Guggenberger mitgeteilt, dass die Parz. 155/70 bis zur Gemeindegrenze mit 
der gleichen Breite des Geh- und Radweges nach vorgezogen wird und die Parz. 155/72 der 
Gemeinde Bad Erlach als Eigentümer zugeteilt wird. 
 
Nachfolgendes Trennstück soll in das öffentliche Gut übernommen werden: 
KG Haderswörth   Parz.Nr. 155/70 
 
Antrag: Der Gemeinderat möge die Übernahme der Parz.Nr. 155/70, KG Haderswörth 

in das öffentliche Gut der Gemeinde beschließen. 
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.3.)  Beratung und Beschlussfassung betreffend Auftragsvergabe für  
                       Straßenbauten 2010 
 
Bgm. Karnthaler teilt mit, dass eine Anbotausschreibung für Straßenbauten (Sandgasse, 
Maisgasse- zwischen Korngasse und Fasangasse, Kleine Alm-Zufahrt danach ca.106 m, 
Tellernweg-Auffahrt Dr. Falt, Hubertusgasse-Auffahrt Dorfmeister, Radweg Haderswörth-zwischen 
Bahnübersetzung und Kreisverkehr) stattfand. Nachstehende Anbote wurden abgegeben: 
 
Fa. Strabag  € 217.464,66 
Fa. Swietelsky € 214.480,80 
Fa. AL Bau  € 222.819,58 
Fa. ABO-Bau  € 218.231,04 
Fa.Pusiol GmbH € 202.930,98 alle inkl. MWSt. 
 
Bgm. Karnthaler teilt mit, dass die Maisgasse, beim Tellernweg  die Auffahrt Dr. Faltl, bei der 
Hubertusgasse die Auffahrt Dorfmeister und der Radweg zwischen KV Haderswörth und 
Bahnübersetzung gemacht werden sollen. Bei der Auffahrt Dorfmeister gibt es ein Problem, da 
sich der Wasserschieber auf Privatgrund befindet und muss abgeklärt werden. Weiters teilt er 
dazu mit, dass er die Sandgasse abgefahren ist und eine dringende Sanierung im heurigen Jahr 
nicht notwendig ist.  
 
Zu Anfrage – Auffahrt Dorfmeister 1 und 2) (Beilage D) – wird mitgeteilt, dass diese nach Klärung 
der Grundgrenzen asphaltiert wird. 
 
Zu Anfrage – Asphaltierung Kleine Alm 1 und 3) (Beilage E) – wird mitgeteilt, dass diese im 
heurigen Jahr nicht asphaltiert wird, sondern erst im Jahre 2011 vorgesehen ist. 
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Zu Anfrage – Asphaltierung Radweg KV Haderswörth-Bahnübersetzung 1-4) (Beilage F) – wird 
mitgeteilt, dass dieser asphaltiert wird. Der EURO-VELO soll nach der Dammsanierung fertig 
gestellt werden.  
 
Zu Anfrage – Asphaltierung Sandgasse 1-3) (Beilage G) – wird mitgeteilt, dass diese im heurigen 
Jahr nicht asphaltiert wird und die Löcher vorerst provisorisch ausgebessert werden sollen. Die im 
VA 2010 vorgesehenen Mittel wurden noch nicht zugesichert. 
  
Antrag: Der Gemeinderat möge die Auftragsvergabe der Straßenbauten 2010 mit 

Ausnahme der Sandgasse und der kl. Alm an die Fa. Pusiol GmbH beschließen.  
 
Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.4.)  Beratung und Beschlussfassung betreffend Ehrungen durch die Gemeinde 
 
Von der FF-Ofenbach liegt ein Vergabevorschlag für die Zuteilung einer Auszeichnung der 
Gemeinde an verdiente Feuerwehrmitglieder vor. EVM Karl Prinz soll für seine 20jährige Tätigkeit 
als Verwalter ausgezeichnet werden. 
 
Auf Grund des Ausscheidens mehrerer Mitglieder aus dem Gemeinderat sollen ebenfalls 
Ehrungen beschlossen werden und wird folgendes vorgeschlagen: 
 
Nitschmann Rudolf  20 J., davon 6 J. Bürgerm.  Ehrenring 
Trenker Alois   25 J.    Goldene Ehrennadel 
Karner Josef   25 J.    Goldene Ehrennadel 
 
DI Rasinger Alois  10 J.    Silberne Ehrennadel 
Lang Gerald   10 J.    Silberne Ehrennadel 
Rodler Heinrich    9 J., 6 Monate  Silberne Ehrennadel 
Binder Johann    6,5 J., davon 4 J. GGR. Silberne Ehrennadel 
 
Slezak Waltraud    4 J.    Kupferstich 
Frantsits Bettina    4 J.    Kupferstich 
Dorner Michael    4 J.    Kupferstich 
Schatzer Johannes    3 J.    Kupferstich 
 
Weiters schlägt Bgm. Karnthaler  vor, Herrn Herbert Swoboda für seine Bemühungen als 
Historiker und Sammler eine Auszeichnung zu gewähren. 
Vorschlag: Kupferstich 
 
Antrag: Der Gemeinderat möge die Ehrungen an vorstehende Personen beschließen.  
 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.5.)  Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss einer neuen 

Winterdienstvereinbarung mit dem Land NÖ. 
 
Die Bahngasse  – L 4093 sowie die Ofenbach-Hauptstraße L 4094 vom Kreisverkehr bis 
Ortsende (Haus Derdak) sind Landesstraßen. 
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Der Winterdienst wird bei beiden Straßenzügen durch die Gemeinde durchgeführt.  
Eine Vereinbarung aus dem Jahre 2003 besagt, dass die Gemeinde für die Durchführung des 
Winterdienstes auf dieser Strecke (1,317 km) eine pauschale Entschädigung in der Höhe von  
€ 817,-- erhält. 
Der Betrag ist nicht wertgesichert und wurde gemeindeseits urgiert. 
Seitens des Landes NÖ wurde eine neue Vereinbarung vorgelegt, aktueller Entschädigungswert  
€ 858,--. 
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge den Abschluss einer neuen Winterdienstvereinbarung 

mit dem Land NÖ beschließen. 
 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.6.)  Beratung und Beschlussfassung über den Abschluss eines 

Wartungsvertrages betreffend Notbeleuchtung im Gemeinde-Festsaal. 
 
Von der Fa. Schrack Technik GmbH wurde die Notbeleuchtung im Gemeindefestsaal installiert. 
Auf Grund gesetzlicher Vorschriften ist diese Anlage jährlich einer Wartung und Überprüfung zu 
unterziehen. 
Ein Entwurf eines Wartungsvertrages liegt vor. Kosten jährlich € 550,-- zzgl.MWSt. 
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge den Wartungsvertrag mit der Fa. Schrack Technik 

GmbH beschließen.  
 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.7.)  Nominierung von 4 Ersatzmitglieder beim Wasserleitungsverband Unteres 

Pitten- u. Schwarzatal. 
 
Als Vertreter der Gemeinde wurden beim Wasserleitungsverband Unteres Pitten-u. Schwarzatal  
4 Gemeinderäte nominiert. Seitens des Verbandes wurde mitgeteilt, dass auch noch 4 Ersatz-
mitglieder namhaft gemacht werden müssen. 
Folgende 4 Personen werden vorgeschlagen: 
Diabl David, Karnthaler Martin, Pauschenwein Wilhelm und Frühstück Thomas 
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge die 4 vorstehenden Personen als Ersatzmitglieder 

nominieren.  
 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.8.)  Beratung und Beschlussfassung betreffend Zuschuss zu den Musikkosten 

bei Leistungsbewerben der Freiwilligen Feuerwehren. 
 
Seitens der FF Frohsdorf wurde der Wunsch herangetragen, ob die Gemeinde Kosten für die 
diesjährigen Leistungsbewerbe übernehmen könnte. 
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Bgm. Karnthaler erklärt, dass in der Vergangenheit teilweise Kosten übernommen wurden, 
manche Feuerwehren haben gar nicht angefragt und daher nichts erhalten. Er schlägt vor, dass 
jeder Feuerwehr die Bewerbe durchführt, über Antrag einen Kostenzuschuss in der Höhe von 
€ 400,-- für die Musik zu gewähren. 
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge einen Grundsatzbeschluss zur Kostenübername der 

Musikkosten bei FF-Leistungsbewerben in der Höhe von € 400,00 
beschließen. Ein Ansuchen ist jedenfalls vorzulegen.  

 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.9.)  Beratung und Beschlussfassung betreffend Gewährung einer Subvention 

anlässlich 90 Jahre SC Lanzenkirchen. 
 
Mit Schreiben vom 1.6.2010 ersucht der SC Wirtschaft Lanzenkirchen um die Gewährung einer 
Subvention in der Höhe von € 4.000,-- anlässlich der Feierlichkeiten des 90 Jahrjubiläums des 
Sportvereines. 
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge die einmalige Subvention anlässlich 90 Jahre SC 

Lanzenkirchen in der Höhe von € 4.000,00 beschließen.  
 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
Der Zuhörer verlässt die Sitzung. 
 
 
 

Anträge gemäß § 46, Abs.1, NÖ Gemeindeordnung 
 
 
 
Ad.10.)  Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der in den 

Asphaltflächen aufgetretenen Risse und Fugen. 
 
Im Juli 2009 wurde begonnen  die Risse in Föhrenau, Haderswörth und Lanzenkirchen bis zum 
Hauptplatz, von der Fa. Bit-team zum Preis von € 1,28 pro lfm., zzgl. MWSt. zu beheben. 
Diese Arbeiten sollen nunmehr ab dem Hauptplatz weitergeführt werden und es sollen ca.  
4 – 5.000 lfm. saniert werden. Es wurde nunmehr ein neuerliches Anbot der Fa. Bit-team in der 
Höhe von € 1,20 pro lfm., zzgl. MWSt. vorgelegt.  
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge die Sanierung von ca. 4 – 5.000 lfm. der Risse, durch 

die Fa. Bit-team, im Jahr 2010 beschließen.  
 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
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Ad.11.)  Beratung und Beschlussfassung über die Kanalsanierung im Bereich der 
Siedlung „Am Weinberg“. 

 
Bgm. Karnthaler verliest den Antrag. GGR Schieder erklärt, um welches Teilstück es sich handelt. 
Bgm. Karnthaler teilt dazu mit, dass bevor die Straße asphaltiert wird zuerst der Kanal gemacht 
wird. GGR Schieder fragt an, wenn dieser Teil jetzt nicht saniert wird, wer die Haftung übernimmt. 
Dazu teilt Bgm. Karnthaler mit, dass die Gemeinde diese übernimmt. GGR Mag. Heinold fragt an, 
ob die Höhe der Kosten bekannt ist. Dazu teilt GGR Schieder mit, dass die Kosten ca.  
€ 30.000,00 für Kanal und ca. € 90.000,00 für die Straße betragen.  
Bgm. Karnthaler möchte einen Grundsatzbeschluss fassen, dass man sich dieses Projekt 
anschauen wird und in einer der nächsten Sitzungen die Sanierung beschlossen werden soll,  
sofern die Geldmittel vorhanden sind. 
 
Zu Anfrage – Kanalsanierung Am Weinberg 1-2) (Beilage I) wird mitgeteilt, dass die Gemeinde für 
Schäden die Haftung übernimmt und zuerst der Kanal und danach die Fahrbahn saniert werden. 
 
Bgm. Karnthaler lässt über den Antrag von Hr. GGR Schieder abstimmen. 
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge die Sanierung des Kanals im Bereich der Siedlung 

„Am Weinberg“ beginnend bei der Kreuzung nächst der Familie Aringer in 
südwestliche Richtung beschließen.  

 
Beschluss:  Der Antrag wird abgelehnt. 
 
Abstimmung: 10 Ja SPÖ außer Pauschenwein Wilhelm 
    13 Enthaltungen VP, FPÖ und Pauschenwein Wilhelm 
 
 
 
Ad.12.)  Beratung und Beschlussfassung über die Anschaffung und Aufstellung von 3 

Buswartehäuschen in Haderswörth-Sdlg. 
 
Bgm. Karnthaler verliest den Antrag. Bgm. Karnthaler fragt an, ob die Höhe der Kosten bekannt 
ist. Dazu teilt GGR Schieder mit, dass die Kosten der letzten Buswartehäuschen zwischen 
€ 10.000,00 und € 20.000,00 (Haltestelle Frohsdorf) betragen haben. Bgm. Karnthaler möchte 
erst nach Vorliegen der Kosten diesem Antrag zustimmen.  
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge die Anschaffung und Aufstellung von drei 

Buswartehäuschen in 2822 Haderswörth 
1) Wienerstraße – Bushaltestelle beim Spielplatz 
2) Wienerstraße 117 – 119 
3) Wienerstraße – Bushaltestelle beim neuen Feuerwehrhaus 
beschließen.  

 
Beschluss:  Der Antrag wird abgelehnt. 
 
Abstimmung: 11 Ja SPÖ; 1 Nein Tremmel Monika VP, 11 Enthaltungen Rest VP und FPÖ 
 
 
 
Ad.13.)  Beratung und Beschlussfassung über die ordnungsgemäße Herstellung der 

bestehenden Bushaltestelle in der Wienerstraße bei Haus Nr.75. 
 
Bgm. Karnthaler verliest den Antrag. Bgm. Karnthaler teilt dazu mit, dass die Haltestellen alle 2 
Jahre vom Land überprüft werden. GGR Schieder teilt mit, dass die neuen Haltestellen  mit einem 
Hochbord ausgestattet wurden. Bgm. Karnthaler meint dazu, dass derzeit kein Missstand trotz 
Überprüfungen bekannt ist.  
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Zu Anfrage – Bushaltestelle, 2822 Haderswörth Wienerstraße 75 1-2) (Beilage J) wird mitgeteilt, 
dass die ordnungsgemäße Herstellung erfolgen soll, wenn die Überprüfung durch einen 
verkehrstechn. SV ergibt, dass die Haltestelle nicht den Vorschriften entspricht.  
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge die ordnungsgemäße Herstellung der Bushaltestelle 

in 2822 Haderswörth, Wienerstraße 75 beschließen.  
 
Beschluss:  Der Antrag wird abgelehnt. 
 
Abstimmung: 11 Ja SPÖ, 12 Enthaltungen VP und FPÖ 
 
 
Bgm. Karnthaler stellt nachstehenden Antrag: 
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge einer ordnungsgemäßen Herstellung der Bushalte-

stelle in 2822 Haderswörth, Wienerstraße 75 zustimmen, wenn die Über-
prüfung durch einen verkehrstechn. SV ergibt, dass die Haltestelle nicht den 
Vorschriften entspricht.  

 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: 12 Ja VP und FPÖ, 11 Enthaltungen SPÖ 
 
 
 
Ad.14.)  Bericht Vst.Beschlüsse 
 
Vorstandsbeschlüsse vom 1.6.2010 
 

a) 3 Ratenzahlungen wurden genehmigt. 

 

b) Für die Einrichtung € 14.981,42 und Eröffnung € 8.311,-- des Festsaales wurden  

Kosten nachträglich beschlossen, für Reinigungsmaschinen (Scheuersaugmaschine, 

Einscheibenwischer, Nass- u. Trockensauger  wurden Kosten in der Höhe von   

€ 5.416,-- beschlossen. 

 

c) Ein Antrag auf Wirtschaftsförderung wird der Hotel SchloßblickbetriebsgesmbH. eine 

Förderung der Kommunalsteuer für restl. 3 Jahre gewährt. 

Hinsichtlich einer Wirtschaftsförderung betreffend Konkursverfahren wird auf einen 

bestehenden Beschluss verwiesen. 

 

d) Für die Parkplatzherstellung am Schulareal werden die Kosten in der Höhe von ca.     

€ 8.000,--  für Material übernommen. 

 

e) Der Ankauf von 5 Sitzbänken a € 89,-- wird beschlossen. 

 

f) Die Ausbesserung der Merlberleitenstraße provisorisch wird beschlossen. Die Sanierung 

soll im Zuge der Güterwegsanierung durchgeführt werden. 

 
Ad.15.) Bericht Gemeinsame Region 
 
GR Werner Woltran teilt mit, dass er keine Einladungen erhält. GGR Mag. Heinold teilt mit, dass  
er am 27.5. bei einer Sitzung des Bildungs- und Heimatwerkes teilgenommen hat. 
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E r w e i t e r u n g : 
 
 
Ad.16.)  Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung der Fahrbahn in der  

1. Quergasse bezgl. Oberflächenentwässerung im Bereich der Liegenschaft 
Korander und Schopf. 

 
Bgm. Karnthaler verliest den Antrag. Bgm. Karnthaler teilt dazu mit, dass eine prov. 
Oberflächenentwässerung vorerst durch die Gemeindearbeiter, unter Beiziehung der Fa. Pusiol, 
erfolgen soll.  
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge über die Sanierung der Fahrbahn in der  

1. Quergasse bezgl. Oberflächenentwässerung im Bereich der Liegenschaft 
Korander und Schopf beschließen.  

 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.17.)  Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Spielplatzzuganges 

und Spielplatzausganges in 2822 Haderswörth, 4. Quergasse – Wienerstraße 
bzgl. Oberflächenentwässerung. 

 
Bgm. Karnthaler verliest den Antrag. Bgm. Karnthaler teilt dazu mit, dass die Arbeiten ebenfalls 
durch die Gemeindearbeiter, unter Beiziehung der Fa. Pusiol,  erfolgen sollen.  
 
Antrag:  Der Gemeinderat möge die Sanierung des Spielplatzzuganges und 

Spielplatzausganges in 2822 Haderswörth, 4. Quergasse – Wienerstraße bzgl. 
Oberflächenentwässerung beschließen.  

 
Beschluss:  Der Antrag wird angenommen. 
 
Abstimmung: Einstimmig 
 
 
 
Ad.18.)  Anfragen GGR Valentin Schieder – Beilagen D-K 
 
Anfrage D  1-2)  siehe Top 3 
 
Anfrage E 1-3)  siehe Top 3 
  
Anfrage F  1-4) siehe Top 3 
 
Anfrage G 1-3) siehe Top 3 
 
Anfrage H  1-4) wird in der nächsten Sitzung beantwortet 
 
Anfrage I 1-2) siehe TOP 11 
 
Anfrage J 1-2) siehe TOP 13 
 
Anfrage K 1-2) wird in der nächsten Sitzung beantwortet 
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Bgm. Karnthaler bedankt sich für die erste Gemeinderatssitzung und die gute Zusammenarbeit 
und Mitarbeit bei dieser Sitzung.  
 
 
Schluss der Sitzung : 22.10 Uhr 

 
 
 

Bürgermeister: 
 
 

Gschf. Gemeinderäte:       Gemeinderäte: 
 
 
 

 
 
 
 

Schriftführer: 
 


